



自立貢献

第1号
発行日 2022.4.23
杉並区立和田中学校

「自立貢献に向けて」

校長 村山 忠久

新入生の皆さん、保護者の皆様、ご入学おめでとうございます。

はじめまして。校長の村山忠久と申します。区内の高円寺学園の副学園長より昇任し、4月1日に着任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。

4月6日、2,3年生はクラス分けの後の緊張した面持ちで着任式・始業式に臨み、新年度がスタートしました。7日には76名の新入生を迎え、令和4年度入学式を挙行いたしました。以下、入学式の式辞を紹介しします（抜粋）。

春休みから正門横の桜の木は咲き誇っており、新年度の始まりや新入生を歓迎しているかのようでした。新入生の皆さんは呼名で返事をして、気持ちを新たにしたいことと思います。

ここ2年間は感染症対策ということで、制約が多い中での生活が多かったと思います。それでも何とか工夫を凝らして、自分自身の健康を管理し、周囲への気遣いを忘れずに活動をしてきたことでしょう。その経験はぜひ中学校でも生かしほしいと思っています。この2年間で改めて思うことは「経験の大切さ」です。運動会、宿泊行事や職場体験等を経験した生徒たちを見ていると一回り成長したと感じます。表情がとても豊かになります。皆で団結して、一生懸命に取り組んだことで一体感、充実感が生まれ清々しさが心を満たすのでしょうか。そして、「またやってみよう」「こんな工夫をしてみよう」という気持ちが沸き起こります。この気持ちが次につながるのです。

本校の教育目標は「自立貢献」です。自立した人になって社会に貢献してほしいという願いが込められています。

まず、目標をもってください。どうしたら実現できるか考え、努力を続けてほしいと思います。その継続した努力が未来へつながります。困ったときは先生方に相談してください。

自立した人になるためには重要なことは、なんとかしようと自ら主体的に行動すること、知識や情報に基づいて判断したり考えたりすること、人にわかりやく伝えるためにどうしたらよいか考え表現することです。意見交換したり、自分の考えと他者の意見を比較してみてください。「そういう考えもあるのか」「なぜだろう」などと考えるので、思考が深くなるはず。このような「主体的・対話的で深い学び」を授業で推進してまいります。

そして人とのつながりを意識してください。意見を交換することは人とつながります。学級での係活動は学級に貢献していることとなります。部活動では上級生からアドバイスしてもらうこともあります。相手を思いやったり、感謝したり、人とのつながりを大切にしましょう。また、皆さんの活動を支援してくださる地域の方が大勢いらっしゃいます。地域とのつながりも大切にしてください。様々なことを経験し、力を伸ばしてほしいと思います。

私たち教職員は、生徒のためを思って考え、教職員も成長し、生徒も成長することを基本理念とします。自立し、人のために力を尽くし、社会に貢献する人になるよう、その基礎をしっかりと育ててまいります。保護者の皆様、地域の皆様にお力添えをいただくこともあると思います。ご理解とご協力をなにとぞよろしくお願いいたします。

